

LE VOILE D'ISIS

JOURNAL HEBDOMADAIRE D'ÉTUDES ESOTÉRIQUES

LE SURNATUREL

n'existe pas

Directeur : PAPUS

Rédacteur en Chef : LUCIEN MAUCHEL

Secrétaires de la Rédaction : P. SÉDIR et Noël SISERA

LE HASARD

n'existe pas

Le Numéro : 10 Centimes

ABONNEMENTS

France

UN AN 5 fr.
SIX MOIS 3 —
TROIS MOIS 1 —

Rédaction et Administration

4 et 5, rue de Savoie

PARIS

ABONNEMENTS

Union postale

UN AN 6 fr.
SIX MOIS 3 50
TROIS MOIS 1 —

ESSAI SUR LES FINALITÉS

primaires de l'homme (1)

Il se compare à un écheveau de fil qui émanerait d'une triple monade, source trinitaire de la substance en puissance de la différenciation.

Le dévidage régulier s'interrompt, lorsque, dans le cours de l'évolution du minéral, du végétal, de l'animal ou de l'humain, survient une erreur consentie ou provenant du « Fatum » de l'aggrégat considéré.

Ce dévidage s'arrête brusquement lorsque l'existence humaine arrive à ce terme que nous appelons la mort. Cet arrêt fait alors ressortir par réaction giratoire réflexe les distractions involutives de la vie qui accrochent plusieurs fils ensemble, troublant ainsi l'harmonie générale de l'être.

L'homme, véritable et mystérieux peloton doit alors revenir à l'écheveau (nature sensible) repasser juste à l'endroit où se trouve la nodosité inharmonique, et rétablir ainsi l'ordre dans l'écheveau emmêlé,

Voir les numéros 239, 240, 241, 242, 243.

prendre un autre rumb et s'élaner de nouveau.

D'ailleurs comment s'envolerait-elle hors de la sphère fatidique, sans être foudroyée aussitôt ?

Cette psyché trop enténébrée encore pour avoir mérité la visite de l'*Epoux* que l'on n'oublie jamais, qui préféra en prendre un d'occasion, l'éternel séducteur Nahash, au lieu de l'Eros divin.

Du reste beaucoup savent que, la radieuse et fulgurante vision de la Vérité — Une reste toujours inviable pour le grand nombre.

Ceux-là seuls la percevront, qui auront su passer dédaigneux hautains, toutes les fibres charnelles frémissantes il est vrai ; devant la Maia et ses attraits plus ou moins légitimes, dont la plupart représentent une larme d'un frère qui a souffert, qui a sangloté.

Mais dira-t-on, tout ce qui précède n'a aucune base sérieuse et rentre par conséquent dans le domaine de la plus macabre fantaisie. Parce que nul n'est jamais revenu de ces sombres états, raconter ses sensations, qui ne peuvent être que de pures spéculations conjecturales

Erreur !

Des savants antiques et modernes tels que, Apollonius, Paracelse, de Rochas, Papius, Charcot même, et une foule d'autres, qui connaissent pour les avoir expérimentés ; ou plutôt extraits de déductions rigoureuses ; tous les états profonds et superficiels de l'hypnose suprême, répondraient au besoin pour nous.

Mais pour nous convaincre, considérons tout d'abord que « l'état de gaz et l'état « d'idée, de même que l'état d'électricité, « de magnétisme, ont un caractère commun, celui d'être hors de la portée immédiate de nos sens, ils appartiennent « tous au monde invisible, dont le monde « idéal est une portion. Le monde invisible a une frontière commune avec le « monde physique, comme nous le montre « la disparition de la matière passant à « l'état de gaz. Et si notre œil ne perçoit « pas les gaz, ce n'est point parce que « ceux-ci manquent d'existence, mais « bien parce que notre œil n'a pas une « portée suffisante pour les apercevoir. » (1)

Tous les expérimentateurs, philosophes ou physiologistes ont pièce à pièce, fait surgir la vérité de leurs nombreuses et savantes expériences.

Gall, en particulier dans sa Doctrine physiognomique nous enseigne que, chacun des organes du cerveau correspond à une faculté de l'âme, jouit d'une vie propre et d'une entière indépendance. « Que par la volonté libérée ou asservie, « par l'exercice on peut faire subir à nos « organes diverses modifications, et par « une application constante, à perfectionner une disposition médiocre, on peut « développer et fortifier un organe faible, » soit que cet organe représente un vice ou une vertu. Au contraire un organe très fort et sa disposition s'affaiblissent par l'inertie de cette faculté.

D'autre part nous savons que, ces organes et leurs facultés ne sont que le résultat

d'actions physiologiques antérieures nombreuses, récentes et éloignées.

Nous ne nous écarterons donc pas de la vérité en déduisant à priori, de cette constatation, que, ces organes sont soumis à la grande loi du binaire et sont par conséquent polarisés au point de vue mental,

Positifs, lorsqu'ils deviennent le siège des facultés généreuses et altruistes de l'âme, et négatifs lorsqu'ils sont en proie au désordre qu'engendrent les facultés mauvaises et particularistes.

Mais c'est sous la poussée d'une réaction atavique particulière, que tel ou tel individu s'abandonnera passivement ou résistera par la volonté aux fatales et impondérables vibrations d'un organe quelconque.

Considérons, par exemple, l'organe de l'acquisivité et de la ruse.

Les fibres microscopiques de cet organe sont, comme d'ailleurs, celles de tous les autres organes, animées d'un mouvement réflexe vibratoire continu qui ne cesse qu'à la désagrégation posthume ou à la suite d'un accident.

Ce mouvement très subtil est tellement vague qu'il semble être à peu près nul. C'est cependant à la faveur de son rythme que se dégagent les ondes fluidiques impondérées qui rayonnent et pénètrent les organes voisins. Le résultat de cette action qui finit par devenir exacerbante, se manifeste tout d'abord par une quiétude générale, étrange et tend à endormir les susceptibilités de l'esprit le plus en éveil.

Peu à peu cette exacerbation arrive à son maximum par rayonnement d'arborescence encéphalique. Alors, elle prend une telle importance que cet organe réduit à l'atrophie la plupart des autres, en s'assimilant à chaque influx une quantité toujours plus grande de substance grise.

De la prédominance d'un ou plusieurs organes envahisseurs qui s'équilibrent ou qui se particularisent, proviennent

(1) Hallucination — Guymiot — *Initiation*, octobre 1894

évidemment les inégalités physiques intellectuelles et morales qui, de nos jours différencient si profondément les cœurs des peuples et les races.

Chez l'homme instinctif c'est le développement d'un ou de plusieurs organes à tendances négatives qui barrent la route et entravent l'évolution de tout autre organe positif, le dominant jusqu'à l'irrémissible atrophie, si une cause d'ordre objectif n'intervient à temps.

(A suivre)

ST-LANNES.

JOURNAL DES JOURNAUX

La Société Nouvelle (septembre) curieux article d'Edward Carpenter sur l'amour homosexuel, ou comme il dit homogénique; à lire également l'Internationale des poètes, de Léon Bazalgette.

A lire, une revue très documentée et très sincère, *Art Social* dirigée par A. Hamon. (1)

Reçu également l'*Anti-Maçon*, journal de l'association antimaçonnique du Labarum, dirigé par ce même M. A. Pierret (37 rue Étienne Marcel) qui, il y a un an, publiait le journal palladique de Diana Vaughan avant sa conversion, et recevait les lettres à elle adressées par les personnes désireuses de l'initiation luciférienne! Quelles manœuvres jésuitiques!

Le *Progrès spirite* (15 septembre) relève avec vigueur les attaques de Pierre Giffard.

C'est Amo qui, s'est chargé de ce soin dans la *Paix universelle*. (30 septembre).

Dans la *Chaîne Magnétique* (15 septembre) article intéressant de E. Reybaud sur la possibilité de prévision.

Paris, impasse de Béarn, 0 fr. 30 le numéro.

Le Lotus Bleu (27 juillet) termine la traduction de la préface de *Secret Doctrine* de Blavatsky. On y trouve énoncés les dogmes fondamentaux de l'occultisme; mais nous remarquons que la célèbre théophraste, fort au courant de la métaphysique oublie lorsqu'elle fait ressortir certaines lacunes dans la conception théosophique de la Kabbale, que ces dites lacunes ne sont telles que pour ceux qui ne possèdent pas les clefs des traités hébraïques du moyen-âge occidental. La plupart des livres qui composent le recueil de Rosenroth, n'ouvrent leur véritable sens, que si le lecteur sait faire subir au texte les transformations de la cryptographie initiatique. — C'est ainsi que l'on peut constater avec certitude l'admirable unité de la Tradition, même et surtout dans les hauteurs de l'empyrée pré-généstique.

A signaler encore, une très claire élucidation du Luciférianisme par le D^r Pascal.

L'*Aube* (7 septembre 1896) revue artistique internationale, dirigée par Pierre Guédy, donne chaque mois des « Tablettes isiaques » dues à la plume de notre distingué confrère, M. Jollivet-Castelot. Nous reparlerons plus en détail de cette revue qui semble animée par le meilleur esprit d'éclectisme et de fraternité. (1).

Je signalerai encore d'une façon toute particulière les *Temps nouveaux*, feuille paraissant tous les samedis (2); sans adhérer aux doctrines avancées dont il est la tribune, je recommande la lecture de son supplément littéraire, où sont glanés avec soin toutes les productions de la littérature contemporaine distinguées par l'amour de l'humanité et l'espoir vers un avenir meilleur. Malheureusement les nobles rédacteurs de ce journal ne semblent pas croire à un autre idéal qu'à celui de la perfectibilité humaine.

(1) Direction, 26 quai d'Orléans. 0,60 le numéro.

(2) 140, rue Mouffetard, 19^e. le n^o, 8 fr. par an.

BIBLIOGRAPHIE

Notre confrère M. Georges Vitoux qui dernièrement publiait chez l'éditeur Chamuel, 5, rue de Savoie, un livre des mieux documentés et d'un très réel intérêt sur *Les rayons X et la Photographie des corps opaques*, fait paraître chez le même éditeur un nouvel ouvrage consacré cette fois encore à l'étude d'une récente découverte scientifique ayant au plus juste titre attiré l'attention du grand public.

Dans *La Photographie du mouvement* (une élégante brochure in-8, prix 0 fr. 75), en effet, notre collaborateur expose avec une extrême clarté les conditions de la photographie des corps animés et décrit de la

façon la plus simple et la moins ardue de ces deux appareils si merveilleux que l'on nomme le *Kinétoscope* d'Edison et le *Cinématographe*.

Devant le succès extraordinaire remporté en particulier par les projections animées faites à l'aide de ce dernier instrument, un petit livre comme celui que publie M. G. Vitoux ne peut manquer de répondre aux désirs de tous ceux qui ont vu ou sont curieux de voir le magique instrument.

Trente figures et dessins accompagnent le texte de la *Photographie du mouvement* et l'illustrent de la façon la plus heureuse.

Le Gérant : CHAMUEL.

CHAMUEL, ÉDITEUR 5, RUE DE SAVOIE, PARIS

Vient de paraître

LE DRAGON NOIR

OU LES

FORCES INFERNALES SOUMISES A L'HOMME

ÉVOCATION — CHARMES ET CONTRE-CHARMES — SECRETS MERVEILLEUX — LA MAIN
DE GLOIRE — LA POULE NOIRE

Un vol. in-32, cartonné, avec dessins. 20 fr.

ELIPHAS LÉVI LE CATÉCHISME DE LA PAIX

SUIVI DE

QUATRAINS SUR LA BIBLE

ET DE

La « Bible de la Liberté » (extraits)

Un vol. gr. in-8, 240 pages. 4 fr.

J. BOUVERY

LE SPIRITISME ET L'ANARCHIE

Un vol. grand in-8° de 350 pages 3 fr.

Paris Imp. Em. Mauchaussat, 32, boulevard de Vaugirard.